

Fecha: 06-03-2025 Medio: El Mercurio

Supl.: El Mercurio - Cuerpo C Tipo: Noticia general

Título: Récord de denuncias por mala convivencia estudiantil

Pág.: 7 Cm2: 122,6 VPE: \$ 1.610.070

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 126.654 320.543 No Definida

Violencia en la enseñanza escolar:

Récord de denuncias por mala convivencia estudiantil

CLAUDIO SANTANDER

Según datos de la Superintendencia de Educación, al cierre de 2024 la entidad reportó 13.998 denuncias por problemas de convivencia, la mayor cifra desde 2014, último año con registros disponibles en su plataforma digital.

Estos números representan un alza de 11% comparado con los casos de 2023 (12.562) y de un 28% respecto de 2018 (10.912), previo al estallido y la pandemia, como parte de un contexto en que se ha exacerbado la violencia escolar.

Una muestra de esta realidad la evidenció ayer el ataque con un arma de fuego a un alumno (16) del Liceo Carlos Cousiño, de Lota (Biobío), a las afueras del establecimiento. El menor afectado, quien registra antecedentes policiales sin orden de detención, sufrió el disparo en una pierna. Mientras que en abril del año pasado un estudiante (17) de 3º medio del mismo recinto murió apuñala-

do, tras un ataque en que se imputó la participación de dos adolescentes, quienes habrían pertenecido a otros liceos.

María Teresa Romero, directora ejecutiva de la Fundación Escuelas Abiertas, plantea que las comunidades educativas necesitan mayor autonomía para desvincular a estudiantes que generan disturbios y propician una mala disciplina. "Los colegios enfrentan una crisis de convivencia, la violencia se ha normalizado y las aulas reflejan lo que los niños ven en su entorno. Es momento de apoyar verdaderamente a nuestras escuelas con más recursos y menos trabas".

"Los colegios necesitan mayores recursos para trabajar la convivencia escolar, prevenir malos tratos y contratar a profesionales especializados que apoyen el trabajo de los profesores (...) Los equipos directivos están cada vez más lidiando con papeleo y burocracia, en vez de estar formando a los estudiantes en la sala de clases y en los recreos", añade.